

Hommage au Père Matthias Gajewski

Dimanche 29 octobre, nous avons appris avec surprise et tristesse le décès survenu subitement du Père polonais Matthias Gajewski, prêtre retraité, domicilié à la cure de Font. Il s'en est allé à l'âge de 73 ans, dans sa 48^e année de sacerdoce. L'abbé Darius, curé-modérateur de notre paroisse, retrace ci-dessous le parcours de cet homme de foi. La cérémonie des funérailles a eu lieu le mardi 7 novembre à la collégiale d'Estavayer en présence de sa famille venue de Pologne et de nombreux confrères. Nous partageons la peine de sa famille, notamment de ses frères, et leur adressons nos sincères condoléances (cjy).

Un ministère de 35 ans en Suisse



Le Père Matthias affectionnait la musique et particulièrement la guitare, dont il aimait l'usage durant les messes pour accompagner les chants.



Le Père Matthias lors d'une célébration de la Fête-Dieu.

PAR L'ABBÉ DARIUS KAPINSKI, CURÉ-MODÉRATEUR | PHOTOS: ANDRÉ BISE, LDD

Matthias (Maciej) est né le 28 août 1950 à Mlynary en Pologne dans la famille de Czesław et Aniela. Il était le troisième enfant d'une fratrie de quatre.

A l'âge de 17 ans, il reçoit le premier appel de Dieu pour devenir prêtre. Même si à cette époque, il rêve de fonder une famille, la voix du Seigneur le suit partout. Elle est douce alors il lui donne sa réponse positive en rejoignant, durant l'été 1968, la Congrégation des prêtres du Sacré-Cœur de Jésus. Il y effectue son noviciat et suit des études de philosophie et de théologie au séminaire à Stadniki, près de Cracovie. Après une année de ministère en paroisse, il est envoyé par ses supérieurs à Rome pour étudier la patrologie. Quatre ans plus tard, il revient en Pologne pour ensei-

gner cette matière et les langues classiques aux séminaristes de sa congrégation. Il dirige également le chœur de ses étudiants.

En 1987, Père Matthias est appelé en Suisse car à la Maison des prêtres du Sacré-Cœur, à Fribourg il manque des confrères suisses. Pendant deux ans, il soutient les missions italienne et polonaise ainsi que l'Eglise de la Suisse romande. Il disait qu'un même dimanche, il lui arrivait de célébrer les messes en trois langues: une en français dans la matinée, la suivante à Lucerne en polonais et, de retour à Fribourg, la troisième pour les Italiens.

Un long ministère dans le canton

En 1989, Père Matthias est nommé curé de Sorens et, peu après, aussi de Vuippens-Marsens et d'Echarlens. Après 10 ans de ministère en Gruyère, il devient curé de Neyruz, Cottens et Autigny-Chénens. En 2006, il est déplacé à Courtepin pour desservir aussi les paroisses voisines de l'UP. Entre 2011 et 2020, résidant à Vuisternens-dt-Romont, il est engagé dans l'UP de Sainte-Marguerite Bays.

Depuis trois ans dans la paroisse

Chez nous, à la paroisse Saint-Laurent, Père Matthias habitait la cure de Font. En tant que prêtre retraité, il y a accompli une mission sacerdotale durant les trois dernières années de sa vie. Commençant sa retraite parmi nous, il a dit: «J'ai la chance d'être disponible. Une fête, un repas ou une rencontre sont autant d'occasions d'échanger et d'ouvrir le dialogue avec les paroissiens.» En déplorant son départ prématûr, nous gardons le souvenir d'un homme de Dieu dévoué, passionné des Ecritures, des Pères de l'Eglise, de la musique et du sport.